
 
 

 

 

Unsere Fraktion: Stephanie Glatthaar, Ulrich Heliosch, Dagmar Mader, Regine Ankermann, Christine 

Heimpel, Gerhard Leiprecht, Anna Hochmuth und Felix Bohnacker (von links). 

 

Mehr über unsere Arbeit liest du unter gruene-fraktion-fn.de 

 

 

Wohnbebauung Ja – aber in welchem Maße? 

Heiß diskutiert wurde im Gemeinderat über eine künftige Bebauung in der der Kreuzlinger 

Straße in Hirschlatt. Die Grünen stimmten mehrheitlich für die Verwaltungsvorlage mit einer 

Bebauung mit 120 Wohneinheiten. CDU und Freie Wähler, in deren Reihen einige Ettenkircher 

Gemeinderät:innen sitzen, können sich maximal 93 Wohneinheiten vorstellen und stimmten 

dagegen. Fazit: Jetzt wird dort vorerst gar nichts passieren.  

 

OB stellt Doppelhaushalt vor 

„Pflicht vor Kür“, lautete das Motto bei OB 

Andreas Brand als er am 26. September 

Entwurf des neuen Doppelhaushalts 2023/24 

in den Gemeinderat einbrachte. Wir werden 

ihn beim Wort nehmen und genau hinschauen. 

In den Ausschüssen am FVA (10.10.), PBU 

(11.10.) und KSA (12.10.) stehen Fragerunden 

auf der Tagesordnung. Die Verabschiedung 

des Haushalts ist für den 19. Dezember 

vorgesehen. 

 

OB Brand (am Stehpult im Hintergrund) bei 

seiner Haushaltsrede.  

http://www.gruene-fraktion-fn.de/


 

 

 

KOD befürwortet 

Beim Grundsatzbeschluss, einen Kommunalen Ordnungsdienst (KOD) zu installieren, haben wir 

mehrheitlich zugestimmt. „Nicht, weil wir Friedrichshafen als unsichere Stadt sehen, sondern 

um die Polizei an kritischen Punkten, wie dem Hinteren Hafen, zu unterstützen und den 

betroffenen Anwohnern zu signalisieren, dass ihre Anliegen ernst genommen und bearbeitet 

werden“, sagt Christine Heimpel.  

 

 

Gut vertreten  

Bei der Europäischen Mobilitätswoche waren 

die Grünen als einzige Fraktion – und mit dem 

Ortsverband – dabei. Beim sogenannten 

Park(ing) Day in der Charlottenstraße am 

Sonntag, 18. September, haben wir viele 

Gespräche mit den Besucher:innen geführt… 

 

 

Stephanie, Christine, Dagmar und Anna vor 

unserem Stand in der Charlottenstraße. 
 

…Außerdem haben Anna und Gerhard am 

nächsten Tag (19. September) geholfen, 

Brezeln an städtische Bedienstete zu 

verteilen, die mit dem Fahrrad zur Arbeit 

gekommen sind. Auf dem Foto hält Anna das 

Maskottchen „Edgar“ im Arm.  

 

  



 

 

 
Anna, Felix und Gerhard (von links) beim 

Aufstiegsjubiläum des Zeppelin NT. 

 

Zeppelin-Erstflug 

Vor 25 Jahren ist der erste Zeppelin Neuer 

Technologie (NT) in die Luft gestiegen. Bei der 

Jubiläumsfeier im Zeppelin Hangar waren 

Anna Hochmuth, Felix Bohnacker und Gerhard 

Leiprecht im guten Austausch – unter 

anderem mit Gemeinderäten anderer 

Fraktionen, Landtagsabgeordneten und 

Vertretern der städtischen 

Beteiligungsgesellschaften.  

 

 

Gewerbeflächendialog 

Die Wirtschaftsförderungsgesellschaft 

Bodenseekreis (WfB) lud am 23. September 

zum 2. Gewerbeflächendialog ein. In der 

vierstündigen Veranstaltung wurde unter 

anderem dargestellt, wie bestehende 

Gewerbeflächen verdichtet und minder- und 

fehlgenutzte Flächen der ursprünglich 

gedachten Nutzung zugeführt werden 

können. Von unserer Fraktion nahmen 

Ulrich Heliosch und 

Fraktionsgeschäftsführerin Gunthild 

Schulte-Hoppe teil. 

 

 

Ulrich Heliosch (rechts) im Gespräch mit dem 

Geschäftsführer der Zeppelin Wohlfahrt, Jörg Bischof. 

 

 

 

 

Alles heiße Luft?!? 

Am Freitag, 21. Oktober begrüßen, wir Nick 

Reimer, den Autor von „Deutschland 2050“ zu 

unserer nächsten Fraktionsveranstaltung im 

Graf-Zeppelin-Haus. Beginn 19 Uhr, Einlass. 

18.30 Uhr. Christine Heimpel geht mit ihm ins 

Gespräch, um zu erfahren, was wir gegen den 

Klimawandel jetzt tun müssen. Wir freuen uns, 

wenn du kommst.  
 



 

 

 

LDK in Donaueschingen 

Beim Landesparteitag 

(Landesdelegiertenkonferenz, LDK) in 

Donaueschingen gehörten mit Anna 

Hochmuth und Felix Bohnacker auch zwei 

Fraktionsmitglieder zu den sechs Delegierten. 

Felix wird den Kreisverband Bodenseekreis 

auch bei der Bundesdelegiertenkonferenz 

Mitte Oktober in Bonn vertreten.  

 

Bei der LDK (von links): Uwe Petersen, Désirée 

Köhler, Barbara Wagner, Felix Bohnacker, 

Anna Hochmuth und Sigrid Merz. 

 

 

 

 

 

ADFC lädt zum Mitmachen ein 

Der Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club (ADFC) 

veranstaltet jedes Jahr einen Fahrradklimatest. 

Im Rathaus liegen entsprechende Fragebogen. 

Zur Online-Teilnahme geht’s hier.  

 

Mit deinen Fragen, Anliegen oder Anregungen darfst du dich gerne per E-Mail oder telefonisch 

(07541/203-7930) an uns wenden. Unsere Geschäftsführerin, Gunthild Schulte-Hoppe, kümmert 

sich darum.  

 

Du erhältst diesen Newsletter, weil Du Mitglied von Bündnis 90/Die Grünen im Ortsverband 

Friedrichshafen bist oder zugestimmt hast, dass wir Dir Infos über unsere Arbeit schicken 

dürfen. Wenn Du den Newsletter nicht mehr erhalten möchtest, kannst Du ihn mit einer  

E-Mail an: kontakt@gruene-fraktion-fn.de abbestellen. 
 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen 

Schanzstraße 14, 88045 Friedrichshafen 
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